

Communiqué de presse

Promotion 2021 du Certificat d'Honneur du Ministre des Affaires étrangères du Japon.

Le 20 août 2021, le Ministère des Affaires étrangères du Japon a publié sa liste annuelle de remise du Certificat d'Honneur du Ministre des Affaires étrangères du Japon. Cette distinction est attribuée à des personnes physiques ou morales qui ont contribué de manière remarquable, à quelque niveau que ce soit, à la promotion des relations avec le Japon.

Les personnes qui se sont vues décerner en 2021 ce Certificat suite à la recommandation du Consulat général du Japon à Strasbourg sont les suivantes :

• **Madame Danièle ALEXANDRE**

Ancienne Présidente de la Maison Universitaire France-Japon (MUFJ),

Pour sa contribution à la compréhension mutuelle entre le Japon et la France.

Madame Danièle ALEXANDRE a été Vice-Présidente Relations Internationales de l'Université Robert Schuman de Strasbourg entre 1995 et 2002. Elle a, à ce titre, élaboré et mis en oeuvre, pour les trois universités de Strasbourg de l'époque, des conventions de programme d'échange d'étudiants franco-japonais, tels que le « Programme 8 » et le « Programme de la Fondation d'entreprise Renault », en partenariat avec 8 universités japonaises.

Le 1^{er} octobre 2003, Mme ALEXANDRE a été nommée Présidente de la Maison Universitaire France-Japon (MUFJ), créée en 2001, et a joué un rôle majeur dans la promotion des échanges universitaires entre 4 universités alsaciennes et de nombreuses universités japonaises, dont l'Université Chuo et l'Université de Ritsumeikan. Elle a également organisé de nombreux séminaires sur le Japon et ainsi contribué à approfondir et à renforcer les échanges universitaires et de recherche entre le Japon et la France.

• **Madame Christine FERBER**

Maître Pâtissière, Confiseuse et Chocolatière,

Pour sa contribution à la compréhension mutuelle entre le Japon et la France.

Madame Christine FERBER est une Maître Pâtissière, Confiseuse et Chocolatière célèbre qui a formé de nombreux pâtissiers japonais en les accueillant, tous les ans depuis les années 2000, au cours de stages rémunérés. Elle se rend chaque année, depuis près de 20 ans, au Japon où elle contribue au développement de la pâtisserie, notamment par des démonstrations. Lors du grand séisme de l'Est du Japon en 2011, Mme FERBER a pris part à un événement caritatif afin de participer à la reconstruction du pays.

Ses activités ont significativement permis de développer davantage les relations entre le Japon et la France. Ainsi, Mme FERBER a donné une conférence sur le rapport entre la confiture et les quatre saisons, à l'occasion d'un symposium sur les quatre saisons du Japon organisé par Son Altesse Impériale la Princesse Akiko de Mikasa lors de sa visite en Alsace.

Contact :

Service culturel, Consulat Général du Japon à Strasbourg
culture@s6.mofa.go.jp
Tél : 03 88 52 85 00